



伊豆地域

みなとを考える
市町村長懇談会みなとを考える
市町村長懇談会

10月1日付けで、清水港湾工事事務所長として赴任しました藤田です。よろしくお願ひいたします。清水に赴任する前の3年半、マニラにありますアジア開発銀行で東アジアの途上国の港湾・内陸水路のプロジェクトについて、形成・準備・実施指導・審査といった仕事をしておりました。また、その前の3年間は運輸省の外郭団体で海外の港湾案件のマスター・プラン調査やファジィリティ調査に従事しておりましたので、国内の業務は6年半ぶりになります。そんなわけで、少々抜けたところがありご迷惑をおかけしていることと思いますが、ご容赦願います。

6年半の間、たくさんのお



所長 藤田 郁夫

新任の挨拶

国は港湾をみてきました。発展著しいアジアの港湾、とりわけいまや世界を代表するコンテナ港湾に成長したシンガポールや香港、アジアのなかでもこれから積極的に整備をしていくこうとする港湾、ヨーロッパを代表するロットルダム、ハンブルグ、一方でこれから発展が期待される中南米やアフリカの港。それぞれに地域固有の条件のなかで、将来の姿を懸命に模索しているのが印象的でした。共通していえるのは、港間競争の激化と、港湾の効率化、経済性の追求でした。

日本の港においても例外ではありません。世界の港湾に伍して競争していくためには、ますますの努力が必要となりますが、今般新しい国際規格のコンテナターミナルの計画が認められ、国際競争に本格的に乗り出していく端緒についたといえるでしょう。今後は、県、市と一体となつてこの計画の円滑な実施に向け努力してまいりたいと思います。

また、御前崎港、下田港についても円滑な事業の推進に向け、ひきつづき努力してま

転任の挨拶

善見政和（前所長）

このたび、10月1日付で清水港湾工事事務所から港湾技術研究所計画基準研究室に転任することになりました。1年6ヶ月の任期ではあります。が、清水は海や山の自然に恵まれ、富士山を眺めながら山海の美味を味わい、仕事ができたことはとても幸運であったと思っています。



挨拶する 黒田五建局長

この間に、清水港では漁業補償交渉の解決に、御前崎港では水深14mの多目的国際ターミナル着工に、下田港では新構造防波堤の現地据え付けに立ち会え、それぞれの港の発展の現場に接することができたことは、生涯の思い出になります。さらに、御前崎町・相良町主催の「港づくり・地域づくりを考える御前崎港シンポジウム」や、清水青年会議所主催の「100万都市」を考えた清水港シンポジウムにパネラーとして参加させて頂き、地元の方々の港湾整備にかける熱意を肌で感じることができ、当事務所と地域とのコミュニケーションのかけ橋の一助になれたのではないかと思っています。

次いで、各市町村長から地域の実情の説明や意見を聞き、また、清水港の整備が始まり50年がたつたが、一方で、市町村長懇談会を開催されました。本懇談会は、清水港所在市町長の方々に国の港湾・海岸事業施策へのより一層の理解を頂くとともに、五建局長が市町村長の皆様の意見や考え方を直接伺い、地域の事情に応じた港湾・海岸整備の進め方、あり方とともに議論する場として、昨年に引き続き企画されたものであります。

両懇談会とも、清水港湾工事事務所の藤田所長の司会により進められ、黒田五建局長のあいさつのあと、五建大脇企画課長及び高野海域整備課長から、平成9年度事業内容等がなされました。清水港の更なる発展のため、中央埠頭の改良整備や親水空間の創設等を考えてほしい。維持浚渫土砂の処分について恒久的な対策をお願いしたい。

下村御前崎町長：御前崎港の整備が始まり50年がたつたが、新しい職場では、これまでの経験をもとに、港湾・海岸・空港の整備の基礎となる投資効果分析などについて全力を尽くす所存です。これまで共に仕事をしてきた地元県・市・

町の方々、また事務所スタッフに感謝の気持ちと、これらの御多幸を祈って転任の挨拶とさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

去る10月16日（木曜日）清水市のマリンビルにて「静岡地域のみなとを考える市町村長懇談会」が、また10月22日（水曜日）熱海市の岡本ホテルにて「伊豆地域のみなとを考える市町村長懇談会」が開催されました。

本懇談会は、清水港所在市町長の方々に国の港湾・海岸事業施策へのより一層の理解を頂くとともに、五建局長が市町村長の皆様の意見や考え方を直接伺い、地域の事情に応じた港湾・海岸整備の進め方、あり方とともに議論する場として、昨年に引き続き企画されたものであります。

両懇談会とも、清水港湾工事事務所の藤田所長の司会により進められ、黒田五建局長のあいさつのあと、五建大脇企画課長及び高野海域整備課長から、平成9年度事業内容等がなされました。清水港の更なる発展のため、中央埠頭の改良整備や親水空間の創設等を考えてほしい。維持浚渫土砂の処分について恒久的な対策をお願いしたい。

善見政和（前所長）

静岡地域・伊豆地域

みんなとを考える市町村長懇談会開催

ようやく港らしくなり、今年からホンダとスズキの自動車輸出が開始された。平成15年静岡国体のヨット競技会場に立候補したことから、マリーナを平成14年のプレ国体までに整備してほしい。

楠田相良町長：御前崎町と力を合わせ、御前崎港の整備を推進したい。片浜地区であると海岸整備を進めてきたが、海岸線が12キロに及ぶことから未整備海岸の事業推進をお願いしたい。

横山大井川町長：大井川港は、横山大井川町長：大井川港は、片浜地区であるが、県内では第3位の取扱貨物高である。船舶の大型化に伴い港の狭隘化が進んでいることから、MTP構想の早期実現を図りたい。

宮城島清水市長：清水港の新コンテナターミナルについては最近ようやく漁業補償の解決のめどがついた。国の財政事情も理解するが、円滑整備の促進をお願いしたい。

中村舞阪町建設課長：浜名港のMTP構想の早期実現を図りたい。

小針南伊豆町収入役：手石港堤整備促進をお願いしたい。

堀野伊東市助役：白石MTP

の整備手法について指導願いたい。夏場の道路渋滞がひどいのでその対策を兼ねた整備をお願いしたい。

篠原松崎町建設課長：松崎港は河川からの流入土砂と狭い道路に悩まされており、新港湾整備の事業促進をお願いしたい。

山本賀茂村長：宇久須港に砂質改善のため、離岸堤の沖だしお願いしたい。

永岡土肥町助役：海水浴場水

利・採石船の大型岸壁を整備

をもとに計画の実現に向けて努力していきたい。

川口熱海市長：今年親水護岸「ムーンテラス」が完成し大変好評を博している。2期工事についてもぜひ実現に向けて配慮願いたい。

相原氏による遊講
経済講演会開催



「10万都市を始めた
清水港」シンポ開催

清水青年会議所（JC）の主催による清水港を主題としたシンポジウムが、9月18日清水市民文化会館にて開催されました。

現在 清水市と静岡市の合併に向けた動きが活発化していますが、同シンポジウムは

左から
コーディネーター
小桜静岡大学教授
パネラー
小島静岡市長
宮城島清水市長
善見清水港湾
工事事務所長
風間清水青年
会議所理事長

「主な意見」

小嶋静岡市長：昔は静岡茶の輸出で清水港を利用していたが、現在は清水市との繋がりが希薄となつてゐる。今後は清水港の利活用を考えた静岡市の産業発展に努力す

るが、生活とか潤いという視点からの港湾整備を検討してほしい。

を重要課題としてきたが、業関係者の理解を得るのに時間が要した。今後は、国及び県と一体となり新港湾計画の具体化を早急に図りたい。

また、臨海部の産業活動が

清水日本平マラソン

海運の世界では、コンテナ船の大型化が急速に進んでいることから、大水深コンテナバーの整備が急務となつてゐる。またソフト面としてのポートセーリスについても今後一層重要となる。港づくりは総合力であり、一般市民の理解とバックアップが不可欠である。

風間JC理事長：大都市のコンピートでなく優秀な人たちが定住する、通過型から滞留型への街づくりへの転換を目指すべきである。

低迷するなか港町としての活動が失われつつある。港に人を集められる様な魅力ある港の整備にも配慮したい。

A collage of five photographs showing participants in a running race. From left to right: 1. A woman in a dark blue t-shirt with number 3172, arms outstretched. 2. A man in a white t-shirt with number 3955. 3. A man in a dark blue t-shirt with number 3654. 4. A man in a dark blue t-shirt with number 3715. 5. A man in a dark blue t-shirt with number 3847. 6. A man in a dark blue t-shirt with number 5128.

職員と家族による 清水港見学会



職員の家族から、「お父さん・お母さんが日頃どんな仕事をしているのか知らない」との声があがり、それに答えるために「家族で清水港を見る会」を実施しました。

夏休みも残り10日となつた8月21日に5家族19名が参加し、当所監督測量船「まさき」にて清水港内1時間の船旅を家族と共に楽しみました。

最初子供達は乗り慣れないとあって緊張の顔つきでしたが、お父さん、お母さんと一緒にためかすぐに普段どおりのワンパク振りを發揮するなど、楽しい夏の思い出となつた一日でした。

大和政権が確立した7世紀頃、すでに庵原には地方権力の中心地としてかなり大きな集落があり廬原と呼ばれていたそうで、西暦663年に朝鮮半島で行われた白村江（はくすきのえ）の戦には、廬原君（いほはらのきみ）が軍将として参加していましたともいわれています。この古墳からは鏡や鎌（やり）、農具などたくさんの出土品が発見されており、学術的意義もかなりおおきいとのことになります。

庵原中学校の裏山に三池平
といつて、清水平野を一望で
きる、大変見晴らしのよい丘
があります。その山上から三
池平古墳という前方後円墳が
昭和31年に発見され、調査の
結果四世紀末から五世紀初頭
に作られたもので、当時、古
代廬原（いほはら）の地を支
配していた廬原君（いほはら
のきみ）の墳墓ではないかと
推定されています。

三池平古墳

◆清水の史跡⑫

御前崎港だより

前崎シーサイド・
ドリーム'97開催



は「揺れも少なくとも良かつた。こんなすばらしい船に乗せてもらつてありがとう」とねぎらいの言葉も頂きました。体験航海は午前・午後で9回行いましたが、先着申し込み順での乗船のため2航海(1時間)待つてもらう方もおり、最終の航海のときは乗船希望の方が定員をオーバーし一部積み残しが出るなど大盛況でした。

